

Prix et commercialisation.—La commercialisation de l'avoine et de l'orge de l'Ouest a de nouveau été assujettie au régime du pool obligatoire administré par la Commission canadienne du blé. Le paiement initial à l'égard de l'avoine au cours de la campagne 1960-1961 (base: O.C. n° 2 à Fort William-Port Arthur) a été de 60c. le boisseau, soit autant qu'en 1959-1960. Le paiement initial à l'égard de l'orge, sur la base de l'O.C. n° 3 à six rangs à Fort William-Port Arthur, a été de 96c. le boisseau, tout comme en 1959-1960. Ces céréales n'ont fait l'objet d'aucun paiement intérimaire au cours de la campagne. Le paiement final du pool de l'avoine de 1960-1961 a été annoncé le 11 décembre 1961. La somme finale à distribuer a été de quelque \$5,100,000; fondé sur les 36 millions de boisseaux livrés au pool de 1960-1961, le paiement moyen a été de 14.094c. le boisseau. Le prix total (Fort William-Port Arthur) que les producteurs ont obtenu pour certaines classes représentatives après déduction des frais d'exploitation de la Commission, y compris les frais d'entreposage aux élévateurs régionaux et terminus, et des frais d'administration de la Commission, etc., mais avant déduction de la retenue (1 p. 100) d'assistance à l'agriculture des Prairies, a été de \$0.74196 le boisseau pour l'avoine O.C. n° 2 et de \$0.69542 pour l'avoine fourragère n° 1. Le paiement final du pool de l'orge de 1960-1961 a été annoncé le 5 janvier 1962 et s'est établi à \$7,207,194, soit une moyenne de 8.36c. le boisseau pour les 86,100,000 boisseaux livrés par les producteurs. Le prix global (Fort William-Port Arthur) versé aux producteurs pour certaines classes représentatives après déduction des frais susmentionnés, mais avant déduction de la retenue (1 p. 100) d'assistance à l'agriculture des Prairies, a été de \$1.04475 le boisseau pour l'orge O.C. n° 3 à six rangs et de \$0.94975 le boisseau pour l'orge fourragère n° 1. Les cultivateurs de l'Ouest ont livré quelque 5,800,000 boisseaux de seigle et 18,100,000 boisseaux de graine de lin en 1960-1961.

Statistiques diverses du commerce des grains

Manutention des grains aux élévateurs de l'Est.—Les arrivages des cinq grandes céréales aux élévateurs de l'Est au cours de la campagne 1960-1961 se sont chiffrés par 357,855,000 boisseaux, soit 2 p. 100 de plus qu'en 1959-1960. Les expéditions ont totalisé 357,171,000 boisseaux, soit 7 p. 100 de plus qu'en 1959-1960. Il y a eu augmentation des arrivages et des expéditions de blé et légère augmentation des arrivages d'avoine.

24.—Manutention des grains canadiens aux élévateurs de l'Est, campagnes agricoles terminées le 31 juillet 1957-1961

Nota.—Les chiffres des campagnes de 1922 à 1956 se trouvent dans le tableau correspondant des *Annuaire*s précédents, à partir de l'édition de 1931.

| Détail et campagne | Blé | Avoine | Orge | Seigle | Graine de lin | Tous grains |
|--------------------|-------------|------------|------------|-----------|---------------|-------------|
| | boisseaux | boisseaux | boisseaux | boisseaux | boisseaux | boisseaux |
| Arrivages | | | | | | |
| 1956-1957 | 294,264,535 | 48,311,339 | 81,483,171 | 2,865,332 | 33,507,140 | 460,431,517 |
| 1957-1958 | 302,934,930 | 47,087,691 | 80,972,437 | 2,807,022 | 17,419,477 | 451,221,557 |
| 1958-1959 | 287,235,822 | 40,935,632 | 55,087,986 | 2,468,424 | 14,779,910 | 400,507,774 |
| 1959-1960 | 273,525,714 | 32,442,882 | 36,293,125 | 1,345,336 | 6,989,980 | 350,597,037 |
| 1960-1961 | 283,713,889 | 32,686,125 | 34,139,873 | 1,305,521 | 6,010,008 | 357,855,416 |
| Expéditions | | | | | | |
| 1956-1957 | 277,177,635 | 48,825,598 | 81,434,386 | 3,197,075 | 33,261,860 | 443,896,554 |
| 1957-1958 | 307,832,795 | 46,940,137 | 81,268,949 | 2,914,724 | 17,473,880 | 456,430,485 |
| 1958-1959 | 294,412,290 | 42,689,403 | 56,544,772 | 2,551,111 | 14,635,190 | 410,832,856 |
| 1959-1960 | 254,448,048 | 33,411,003 | 37,260,454 | 1,413,050 | 7,182,791 | 333,715,346 |
| 1960-1961 | 287,810,455 | 30,785,810 | 31,288,234 | 1,200,616 | 6,086,236 | 357,171,351 |

Inspection des grains.—Durant la campagne 1960-1961, la Commission des grains du Canada a inspecté 586,100,000 boisseaux de blé, d'avoine, d'orge, de seigle, de graine de lin, de maïs, de sarrasin et de grains mélangés, soit 8 p. 100 de plus qu'en